

“Música al abrigo del carbón” funde lo local con sonido docto

La idea original del músico René Ulloa -tuba de la Sinfónica UdeC- convoca a la Orquesta Armonía Juvenil de Coronel, más invitados, entorno a un repertorio marcado por la identidad carbonífera de la zona.

CULTURA&ESPECTÁCULOS PÁG. 12



En tres días parte el plebiscito de la coordinadora No+AFP

Economistas analizaron los alcances de esta inédita consulta que pide pronunciarse a favor de aseguradoras o del reparto solidario.

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG. 9

Diario Concepción

Martes 26 de septiembre de 2017, Región del Bío Bío, N°3399, año X

CIRCULA CON LA TERCERA

CONCEJO MUNICIPAL VOTARÁ EL MIÉRCOLES PARA DAR O NO CURSO A LOS CAMBIOS PROPUESTOS

Alcaldesa pide \$1.000 mill. extra en presupuesto de Hualpén

Desde Secplan indica que tienen \$500 millones de superávit bruto en el presupuesto de la comuna.

La solicitud fue entregada el 15 de septiembre pasado a los concejales, quienes durante este miércoles deben aprobar o rechazar la modificación presupuestaria.

Para lograr reunir los dineros que se están solicitando, se propone la reasignación de 23 ítems de gastos por \$450 millones en el presupuesto ya asignado, cuyas áreas más

afectadas son Ornato, con \$143 millones, Educación \$121 millones y la concesión del Aseo, por \$93 millones. A esto se sumarían \$622 millones en ingresos por percibir,

de los cuales no existe certeza alguna de que ese monto sea real. Desde la Secplan pidieron aprobar los cambios para evitar acciones legales por prácticas antisindicales

y vulneraciones de derechos laborales, por la desvinculación de 96 trabajadores que se encontraban a contrata por falta de recursos.

POLÍTICA PÁG. 4

Concepción abre brazos al Sudamericano universitario

Luego del reciente segundo lugar obtenido en Colombia, seremi del Deporte oficializó que el 2019 será el turno penquista.

DEPORTES PÁG. 14



ROMILIO PASMIÑO G.

Todo listo para un clásico de la Danza del Bío Bío en Artistas del Acero

CULTURA&ESPECTÁCULOS PÁG. 12



ROMILIO PASMIÑO G.

Claro Vicuña Valenzuela se querrela contra dirigentes tras 4 tomas en El Manzano

Los accesos a las obras de la cárcel están nuevamente cerrados. Empresa lamenta los daños provocados por trabajadores.

CIUDAD PÁG. 6

1.000

millones de pesos es el monto al que ascenderían las pérdidas por los daños.

Opinión

Verba volant scripta manent



@ManuelAlberto76: Buen reportaje de @DiarioConcePosturas como las de Podemos en España, el chavismo en Venezuela o en Argentina con Cristina, el frente amplio en Perú, López Obrador en México son erradas y de retroceso.



Victor Dri: Creo que lo importante es defender a la democracia, las políticas económicas siempre van a ir variando y los gobiernos duran 4 años. Hay que siempre respetar al gobierno de turno.



“Existen 3 problemas (con el caso Llaitul); uno político de largo aliento que le corresponde al Estado, un problema judicial que esperamos que se lleve a cabo de manera justa y un tema humanitario, y siendo un tema humanitario siempre voy a estar presente. Se le dio la posibilidad de salir a trabajar y yo me siento con la obligación de hacerlo, cosa que nadie hizo”. **Fernando Chomali, arzobispo.**

ENFOQUE

Soplaban los primeros vientos de otoño y todavía las expectativas presidenciales del electorado se mostraban líquidas e inestables. Ninguno de los aspirantes a La Moneda exhibía un ascendiente incontrarrestable sobre su sector; ni siquiera el expresidente Piñera, cuyo liderato entonces era desafiado por Felipe Kast y Manuel José Ossandón. Tampoco estaba del todo claro el camino que, finalmente, tomarían los candidatos: si una competencia en primarias o una lucha de todos contra todos en noviembre. No obstante, los que aparecían más perfilados eran Piñera y Guillier, en contraste con las imperceptibles figuraciones de José Antonio Kast y Beatriz Sánchez.

Ahora nos hallamos en la última cuenta regresiva. En los seis meses transcurridos la adhesión a Piñera y a Guillier ha crecido al punto de convertirlos en los favoritos. Sin embargo, el exmandatario no ha conseguido remontar la barrera de los dos millones y medio de ad-

Cuenta regresiva



RODOLFO FORTUNATTI
Doctor en Sociología

Ahora nos hallamos en la última cuenta regresiva. Sin embargo, el ex Mandatario no ha conseguido remontar.

herentes (el 40 por ciento) en una concurrencia a las urnas que se calcula será superior a los seis millones de electores.

Esto significa que la elección debería definirse en segunda vuelta, habida cuenta que el candidato de la centroderecha concita menos respaldo que hace ocho años, lo que aumenta las chances de Guillier, quien ya ha empezado a despegarse de su más próxima contendora. Con su 22 por ciento de apoyo el senador se acerca presto a la marca fijada por Frei el año

2009. Recordemos que en esa ocasión, con un rival asombrosamente competitivo, como fue Marco Enríquez-Ominami, el demócratacristiano bordeó el 30 por ciento de la votación, pero en el balotaje sobrepasó el 48 por ciento.

Se inaugura la temporada de campaña al mismo tiempo que llega la primavera. Es el momento de mayor intensidad de la propaganda política y, por cierto, de conexión de las ofertas programáticas con el juicio ciudadano.

En las ocho semanas que faltan veremos a Piñera desplegar al máximo sus recursos comunicacionales a fin de capturar la adhesión de los indecisos y de los seguidores de Kast... ¡No para vencer en primera vuelta, sino, sobre todo, para asegurar el éxito en la segunda! Y confirmaremos también el desplazamiento sin convocatorias políticas expresas — hoy por hoy redundantes — del electorado de centroizquierda hacia la opción que representa Guillier.

CARTAS

Violeta Parra Sinfónico

Señor Director:

A la espera del concierto N° 8 de la Temporada de la Orquesta de la Corcudec, con interpretaciones de Beethoven, Rachmaninov y Soro el sábado 30, me permito humildemente recordar y felicitar a Corcudec y a la propia Orquesta por su fabulosa interpretación del Concierto de Homenaje a la gran Violeta.

Recordar que Violeta Parra Sinfónico tiene una historia, digna de recordar y destacar.

1.- Que, este proyecto nacido el año 2007 y, la institución pionera en unir armónicamente el lenguaje popular de Violeta con la música sinfónica, fue, si bien entiendo, precisamente la Corcudec.

2.- Este año, a una década de su primer montaje, se reeditó este maravilloso espectáculo, renovado, con nuevas voces, pero sin perder un punto en la maravillosa interpretación de esta ya histórica obra.

3.- Esta gran creación, nacida en Concepción, en nuestra orquesta de nuestra Universidad, tuvo eco internacional, el montaje y concierto desarrollado en el teatro Colón de Buenos Aires.

4.- Corcudec, la orquesta, ha hecho un gran aporte una vez más y su replica en Argentina, demostrando este reconocimiento internacional. A veces nosotros, penquista en particular y chilenos en general, somos mezquinos a la hora de reconocer lo nuestro, no somos capaces de destacar nuestros logros, como se merece. Gracias, muchas gracias a la Orquesta de la Corcudec.

Juan Luis Castillo Moraga

Denuncias Vs. victimización: No al retroceso del Stad

Otra mirada

En materia de políticas públicas, una de las mayores innovaciones ha sido cambiar el parámetro para medir la delincuencia. Desde los 90, Chile medía la evolución delictual en base a un registro de denuncias ante las policías, el que presentaba imprecisiones que podían llevarnos a diagnósticos equivocados y una mala focalización de programas.

La “cifra negra” (delito ocurrido pero no denunciado) o el mal uso de la denuncia para cobrar un seguro, eran ejemplos de ello. Tras recomendaciones internacionales y un acuerdo político-académico, el 2006 cambiamos el sistema al utilizar la victimización como elemento de evolución y evaluación de políticas de seguridad. Y no fue fácil.

Luego elaboramos la Estrategia Nacional de Seguridad Pública, los que permitió coordinar a las agencias públicas en torno a una meta colectiva: Reducir la victimización un 10%. Las autonomías institucionales, la presión de los medios y la tentación de algunos políticos para seguir usando las denuncias como elemento de batalla electoral, fueron desafíos que debimos superar. Pero resistimos y el tiempo nos dio la razón.

Desde ese momento cambiamos la ecuación. Los registros de las policías comenzaron a ser sinónimo de un buen servicio para la recepción de denuncias. Si aumentaban, revelaba que las personas eran más propensas a reportar delitos y el sistema judicial investigaría más casos, y tuvo resultados. Entre 2006-2010, la victimización se redujo un 30% (Encuesta Adimark y Paz Ciudadana). Las denuncias de hogares victimizados aumentaron 11%, y la tasa de casos policiales se incrementó en 13,8%. Esa es la ecuación perfecta. Menos deli-

tos y más denuncias.

Sebastián Piñera dio a conocer su programa de gobierno. Entre sus medidas, destaca la institucionalización del sistema de inteligencia para la prevención del delito denominado Sistema Táctico de Análisis Delictual (Stad 2.0). La estrategia, se enfoca en reducir los delitos denunciados. Es decir, va en contra de lo deseable. Evalúa mejor a las unidades policiales con menor cantidad de denuncias, lo que desincentiva su recepción.

Antes de reforzar esta política pública, el equipo del candidato debiera evaluar sus resultados. Desde que se implementó (2012), la victimización se subió más de 12%, mientras que los hogares que denunciaron delitos se redujeron en 13,8% y los casos policiales disminuyeron 9%. La victimización subió (Enusc y Adimark Paz Ciudadana) y las denuncias cayeron. Es decir, se cometieron más delitos y se denunciaron menos, contrario a lo recomendado por organismos internacionales especializados.

Las malas reformas aparejan consecuencias más allá de los gobiernos y es deber de quienes nos dedicamos a estos temas advertir ante la inconveniencia de dicha medida para no cometer errores que signifiquen más delitos y menos denuncias. Un sistema judicial que conoce más y mejor sus delitos, es un sistema que disminuye los niveles de impunidad, que es lo que todos queremos.

Felipe Harboe
Senador

La Derecha y su tiempo

Señor Director:

La Derecha chilena sólo gobernó una vez en el siglo XX. Hoy está a las puertas de hacerlo por segunda vez en menos de 20 años. Sin embargo, para que su proyecto tenga consistencia duradera, debe ostentar un respaldo mayoritario efectivo. Al parecer lo tiene su candidato; pero una de las razones es el poco apoyo que citan la Nueva Mayoría y el gobierno.

Si la Derecha quiere dejar de ser una alternativa sólo de reacción y perdurar en el tiempo, tiene que ofre-

cer un programa de acuerdo a la realidad actual del país y proporcional a eso, es imperativo que renueve su espíritu de punta a punta. ¿Es importante una Derecha sólida, moderna e innovadora para el país? Por cierto, como lo fue la Izquierda Concertacionista. Pero, para ello, ésta tuvo que abandonar su pasado revolucionario y de violencia e interpretar con eficacia el signo de los tiempos. El resultado fue que en términos objetivos, junto a la Democracia Cristiana — y el concurso de la Derecha — le dieron al país 25 años de desarrollo inéditos en su historia.

¿Qué tiene en su alma la Derecha; qué ha perdido; qué elementos nunca ha poseído; qué debe abandonar para construir una auténtica alternativa de poder y de conducción del Estado? Nadie discute que su fortaleza es la capacidad de manejo de la economía en pos del crecimiento y eso supone gestión efectiva. La experiencia indica que eso no es suficiente para que se logre desarrollo con justicia. La Derecha tiene que incorporar a su alma el sentir auténtico por el otro y no mirar con condescendencia o desdén al prójimo. Y eso no se obtiene pasando dos días en la

casa de la señora Juanita en el norte o en el sur del país o dando unas palmadas de conmiseración a las personas en las campañas políticas. Eso pasa por una convicción de la inteligencia que te atraviesa el espíritu y se traduce en la vida cotidiana. Y cuando se está en la vida pública eso inevitablemente se nota.

La Derecha tiene que construir una doctrina de ideas y abandonar la trampa de los principios que a veces raya el fundamentalismo. Y allí tiene que incorporar con fuerza la dimensión social que incluye los derechos de los trabajadores y la fuerza laboral; retomar esa práctica que alguna vez tuvo y la llevó a liderar las fuerzas políticas, la formación de jóvenes de todos los niveles sociales. Los valores cívicos pasan primero por la inteligencia; la Derecha debe entender que las Humanidades y el Arte en todas sus dimensiones son esenciales para el desarrollo humano al igual que el deporte.

Y, por último, la Derecha no puede abandonar lo que ella misma ayudó a construir, esa entelequia verdadera que llamamos clase media. Este sector ciudadano, que es la inmensa mayoría del país, vive una dramática paradoja; aparentemente no vive en la pobreza, pero está lleno de deudas, inseguridades y angustia por su familia, que impiden su real desarrollo. El peso de un sueño puede ser más poderoso incluso que el de la Historia. Alguna vez lo entendió la Izquierda Democrática y la Democracia Cristiana y el beneficio ha sido para todos los ciudadanos. Hoy es el desafío de la Derecha chilena y ese bien posible no sólo será para ella, sino para todo el país.

Salvador Lanás Hidalgo
Director Académico Escuela de Liderazgo, USS

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

EDITORIAL

La preocupante posibilidad de corrupción académica

El mes recién pasado, la Pontificia Universidad Católica del Perú, hace un detallado análisis de un artículo publicado por Elena Denisova-Schmidt, conferenciante de la Universidad de St. Gallen Suiza e investigadora del Centro para Estudios Internacionales de Educación Superior de Boston EE.UU., en el cual denuncia la corrupción académica en Rusia, en la introducción la describe como ampliamente extendida; no como un fenómeno aislado, sino más bien, fuertemente integrada en la corrupción general en la sociedad: en la política, en los negocios y en la vida cotidiana.

La razón de la universidad peruana para referirse a esta publicación, son los indicios preocupantes en algunas instancias educativas en ese país, ya que en ese documento la investigadora rusa ilustra algunos tipos comunes de engaño y corrupción, así como los motivos de los actores implicados para aplicar, aceptar, ignorar, o fingir ignorar, estas actividades, centrándose en la perspectiva de los estudiantes, circunstancias que de algún modo pudieran reflejarse en un fenómeno de contaminación de malas prácticas en el ámbito de la educación superior.

La corrupción de los valores de la academia rusa, según la autora, tiene como posibles causas el mayor valor del título universitario para conseguir un mejor empleo. Para los profesores una manera de recuperar la inversión en sus estudios o de complementar sus bajos salarios y para los estudiantes una forma de superar las dificultades académicas. Alude particularmente el caso de Ucrania, con 47.8% de alumnos con experiencia en sobornar profesores; 94.5% engañan durante las pruebas; 92.8% copian de internet sin citar fuentes; 64.2% envían como suyas monografías



Es una amenaza persistente, después de conocer lo sucedido con los plagios en el Parlamento, parece ser necesario revisar los procesos en la academia, blindar su reconocido recto proceder antes que estas malas prácticas se filtren por los resquicios.

bajadas de internet; 40.4% han comprado monografías a escritores fantasmas; y 37.5% han pedido a los profesores un tratamiento especial.

En esas circunstancias, los gobiernos han implementados exámenes nacionales y la participación de agencias externas de evaluación, con lo cual se ha logrado disminuir la corrupción en el acceso, pero sin lograr erradicar la venta de pruebas, la sustitución de postulantes, la introducción de mecanismos electrónicos para plagiar los resultados o la sustitución de las pruebas antes de que sean evaluadas, entre otras prácticas ilícitas.

Esta autora compara estas situaciones con las acciones del gobierno en China, donde las purgas por corrupción son drásticas, luego de algunos escándalos, castigados con la devolución del dinero invertido y el escarnio público, el Ministerio de Ciencia y Tecnología chino estima que el 40% de las publicaciones locales pueden contener fraude y han decidido aplicar penas que incluyen prisión o pena capital.

La universidad peruana aludida observa una tendencia preocupante por las recurrentes denuncias por suplantación o plagio en las pruebas de ingreso administradas por las mismas universidades, los numerosos casos de instituciones que ofrecen facilidades extraordinarias para obtener un grado profesional, los escandalosos casos de plagio de tesis, libros, monografías, aunque los casos de soborno a profesores aparecen con menor frecuencia.

La corrupción es una amenaza persistente, después de conocer lo sucedido con los plagios en el Parlamento del país, parece ser necesario revisar los procesos en la academia, blindar su reconocido recto proceder antes que estas malas prácticas se filtren por los resquicios.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

TORNEO



EN EL TINTERO

La no participación y la eventual culpa

Lo irritante de las frases repetidas, es que dejamos de someterlas a prueba y, sin más, las damos por ciertas. Se puede utilizar como ejemplo aquella que concluye: "cada pueblo se merece el gobierno que tiene". Si esa hipótesis fuera inescapablemente verdadera, entonces resultaría que "a una patria de inmorales, corresponde un gobierno de corruptos".

Sencillamente no puede ser de esa manera, la primera propuesta, aquello de merecer, tiene en realidad otro sentido, muy importante; el de la omisión, de la falta de compromiso o voluntad, la falta de memoria, para permitir que personajes de conductas indecentes, se perpetúen, elegidos de nuevo, haciendo uso abusivo de una democracia inmadura e ineficiente, o de personas que se dejan llevar por las emociones más que por las ideas. Además de merecer un castigo, esos líderes defectuosos, también y en un grado mayor lo merecen quienes, cuando

tienen que elegir, permiten que sigan donde están.

No es creíble que todos los chilenos seamos inmorales y corruptos y, siendo así, se esté en sintonía con la actual situación de reiteradas acciones dolosas, a tal grado que parece haberse perdido la vergüenza. No cuesta demasiado encontrar el lugar común, la causa frecuente, de esta descompuesta ma-

nera de actuar, se trata del dinero, que parece resumir todo lo que se necesita, lo único que importa. Francisco de Quevedo, hastiado de observar lo mismo, ya en el siglo XVI, advierte que "cuando el dinero manda no hay otra cosa que mande"; hace todo lo que quiero/poderoso caballero/ es don dinero.

La reserva moral chilena permite esperar que paulatinamente las prácticas mejoren, que se juegue más limpio, ser más buenos, aunque sea para no salir en los diarios.

PROCOPIO

Diario Concepción

Fundado el 20 de mayo de 2008 en la provincia de Concepción
Director: Mariano Campos Ramírez
Editor General: Francisco Bañados Placencia
Gerente General y Representante Legal: Claudio Suárez Eriz

Dirección: Cochrane 1102, Concepción
Teléfonos: (41) 2232200, (41) 2232236
Correo: contacto@diarioconcepcion.cl **web:** www.diarioconcepcion.cl
Twitter: DiarioConce **Oficina Comercial:** (41) 2232200

Oficina Comercial en Santiago: (2) 23350076
Suscripciones: 600 8372372 opción 2
Declaración de intereses en www.grupocopesa.cl/declaracion
 Copesa Impresores S.A., la que sólo actúa como tal.

Política



Acusan a EVR de malas prácticas electorales

Mediante redes sociales acusaron al diputado Enrique van Rysselberghe de entregar un cheque a un grupo de vecinos.

La denuncia llega luego de que subieran un video, en donde se aprecia al parlamentario firmando y entregando el documento, pues-

to que por ley este tipo de hechos se encuentran prohibidos.

Desde el entorno de van Rysselberghe, explicaron que el hecho data del año 2013. Y el video en donde quedó registrado el hecho fue bajado desde Internet.



CAROLINA ECHAGÜE M.

Marcelo Castro Bustamante
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

VOTACIÓN SE REALIZARÁ MAÑANA

Mil millones de pesos de aumento en el presupuesto piden en Hualpén

La modificación fue entregada al concejo municipal el 15 de septiembre y en ella se incluyen una reasignación de dineros cercana a los \$450 millones.

Mañana será una jornada clave en la Municipalidad de Hualpén, puesto que el concejo deberá votar el aumento presupuestario que permita el ingreso de los 96 funcionarios a contrata desvinculados a raíz de la falta de recursos para este ítem.

De acuerdo al documento remitido por la alcaldesa Katherine Torres, al que tuvo acceso Diario Concepción, se pide un alza de \$1.072 millones para el pago de remuneraciones correspondientes al personal de planta, contrata, reemplazos, honorarios a suma alzada y de servicios comunitarios.

Para lograr reunir estos dineros, se propone la reasignación de 23 ítems de gastos por \$450 millones en el presupuesto ya asignado, cuyas áreas más afectadas con Ornato, con \$143 millones, Educación \$121 millones y la concesión del Aseo, por \$93 millones. A esto se sumarían \$622 millones en ingresos por percibir, de los cuales no existe certeza alguna de que ese monto sea real.

Según se lee en la solicitud, "existen recursos presupuestarios y financieros que podrían complementar las respectivas cuentas a contrata. A esto, se podrían sumar los cobros por patentes municipales que no han sido pagadas. Nuestra entidad municipal mantiene flujos de caja y resultados presupuestarios positivos, con un superávit bruto superior a los \$500 millones. Lo que permite establecer de manera fehaciente que la situación de la municipalidad se encuentra condicionada a eventuales errores en la aplicación de la normativa contable".

El concejal Oclides Anríquez, indicó que "es imposible que nosotros aprobemos este presupuesto, ya que no está financiado. Ella requiere 180 millones de pesos para salvar a los

FRASE



"Estamos dispuestos a llegar a un acuerdo político, pero ella nos acusa de querer cogobernar".

Oclides Anríquez, concejal de Hualpén.

funcionarios que tienen confianza legítima, pero pidió un aumento por mil millones, y dice que \$650 millones los va a recuperar de los juicios y las demandas. Eso es la cosa más absurda que ha dicho y se enreda sola en situaciones que se podrían haber resuelto hace días y desconocemos su estrategia, puesto que ya no puede hacerse la virgen necia que no sabe nada".

Casos Especiales

Dentro de los trabajadores desvinculados existen varios casos especiales, por ejemplo, ocho funcionarios que fueron despedidos en diciembre del año pasado, pero un fallo de la Contraloría obligó a la casa edilicia a recontratarlos hasta diciembre de este año.

Por lo que ahora se encuentran a la espera de una solución por parte del municipio, puesto que sus contratos

\$622 millones

de los solicitados corresponden a ingresos por percibir.

Confianza legítima

Tras cuatro años de renovaciones consecutivas, los funcionarios públicos adquieren esta categoría.

están siendo renovados de manera mensual y no de forma definitiva hasta fin de año.

Ante esto, el órgano fiscalizador oficio al municipio para que explique la situación, pero no respondieron dentro del plazo.

Cabe consignar que dentro de los funcionarios desvinculados se encuentran dirigentes sindicales y mujeres con fuero maternal, por lo que el Secretario Comunal de Planificación, Cristián Araneda, pidió a la alcaldesa tener en cuenta este ítem, ya que "se hace imperioso el pago de sus remuneraciones y no exponer al municipio a demandas por prácticas antisindicales y vulneraciones de derechos maternales".

Ante este escenario, el concejal Anríquez, quien es presidente de la comisión de Hacienda del municipio, indicó que "estas son las personas que tienen prioridad y por las que estamos dispuestos a llegar a un acuerdo político, pero ella nos acusa de querer cogobernar y de que queremos desvincular a su gente".

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

No más quema de iglesias, no más violencia

El próximo miércoles 27 de septiembre, se iniciará la preparación del juicio oral por el atentado incendiario a una iglesia en el sector de Truf Truf, en Padre Las Casas. En este caso, los cuatro imputados iniciaron una huelga de hambre para presionar al gobierno a desistirse de la querrela por delito terrorista que presentó en su contra y se revoque su prisión preventiva.

Es necesario precisar el alcance de estos hechos para que la discusión se dé sin olvidar la igualdad ante la ley, la protección de las víctimas de graves delitos y, por lo tanto, el respeto de los derechos de las personas. Esta es una obligación de todos.

La Justicia no puede terminar siendo vulnerada por intentos de chantajes morales, que buscan evitar el esclarecimiento de los hechos y la sanción a los responsables. Los cuatro imputados que se encuentran en prisión preventiva han sido acusados de irrumpir e incendiar una iglesia evangélica en momentos en que se realizaba un culto religioso, con niños y mujeres presentes. Todos los imputados fueron detenidos en las inmediaciones del lugar, con rastros de haber cometido esta injustificable acción de violencia.

En este proceso judicial, los tribunales de justicia han resguardado todos los derechos de los acusados, quienes han podido reclamar su libertad –sin éxito– en una decena de ocasiones. En Chile, nuestra convivencia se enmarca en que todos somos iguales ante la ley y debemos responder por nuestras acciones cuando somos requeridos por los tribunales de justicia. Quienes han pretendido, por la vía de acciones de fuerza, situarse de manera privilegiada sobre las normas, lo que buscan es afectar directamente la base de nuestra institucionalidad y eso, como ciudadanos no lo podemos permitir.

La ciudadanía no puede dejarse engañar con acciones delictuales que intentan disfrazarse de reivindicaciones ancestrales por parte de nuestros pueblos originarios. Los atentados a las iglesias evangélicas y católicas son delitos graves, que deben ser sancionados con el máximo rigor de la ley.

Creemos que el Ministerio Público y los Tribunales de Justicia son los quienes deben determinar si estos actos son o no terroristas y si se debe aplicar alguna sanción a quienes resulten responsables. Nadie puede pensar que exigir el cumplimiento de la ley se convierta en una persecución en contra de un pueblo, por ello, nuestro interés radica en lograr la paz social en nuestra región y en el país, para todos los involucrados, mapuche y no mapuche. No podemos seguir en silencio ante la vulneración de derechos y la intranquilidad social, que se ha visto quebrantada con estas acciones destempladas, intolerantes e irracionales.

Ciudadanos por la paz en La Araucanía

Ciudad



45 días más de investigación para Garay

El Tercer Juzgado de Garantía de Santiago aumentó en 45 días el plazo de investigación en contra de Rafael Garay por una presunta estafa piramidal.

La decisión llegó tras la solicitud de la fiscalía, a raíz de la existencia de diligencias pen-

dientes, entre ellas se encuentra la declaración de la actual pareja del penquista, y con quien salió del país hace un año, María Runcan.

Con esto, el persecutor busca establecer la existencia de terceros que hayan recibidos dineros provenientes de Think & Co.

Carolina Abello Ross
carolina.abello@diarioconcepcion.cl

Por cinco delitos, la empresa Claro Vicuña Valenzuela se querelló debido a las cuatro tomas que los trabajadores realizaron en las obras de la cárcel El Manzano entre julio y agosto de este año.

La acción legal es por usurpación, daños, incendio, robo y el bloqueo del ingreso a la obra, y se estima que las pérdidas, en las tres primeras tomas, ya suman mil millones de pesos, por los destrozos que realizaron los obreros el 4 de agosto, cuando provocaron un incendio en el cuarto piso de la nueva construcción, destruyeron las oficinas y robaron especies, como herramientas y computadores. Incluso abrieron los tanques de petróleo de las retroexcavadoras y les arrojaron arena para que no funcionaran.

El abogado de la empresa, José Miguel Gálvez, explicó que se decidieron a interponer la querrela luego de que los trabajadores se tomaran las obras por cuarta vez el pasado viernes y aunque es contra quienes resulten responsables, se individualiza a quienes encabezan los movimientos.

“Los daños fueron evaluados de manera preliminar en mil millones de pesos, en las instalaciones de la obra, entre la quema, destrozos, sustracción de especies, además de lucro cesante, es decir, lo que la empresa tuvo que gastar en mantener el personal, por lo que dejó de producir en los 21 días en que la obra estuvo paralizada”, precisó el profesional.

En cuanto a las diligencias, la querrela pide que se cite a declarar a las personas que ya están identificadas, ya sea porque fueron detenidas en el desalojo anterior o porque fueron individualizadas mediante las cámaras de seguridad.

La obra está tomada desde el viernes pasado. “Ese día, llegaron 30 personas al lugar, armados con palos y fierros, decididos a todos, arrojaron una bomba de ruido al interior, se lanzaron al portón de acceso donde estaban los guardias y los agredieron. Luego llegaron a las oficinas y quienes encabezaban el movimiento dieron un ultimátum para que todos abandonaron el lugar. Y aunque en la obra había 400 trabajadores, se decidió que se retiraran voluntariamente para preservar su integridad física.

El hecho ya está denunciado por usurpación y daños, ya que rompieron las cámaras de seguridad y cortaron los cables eléctricos.

“Y Claro Vicuña Valenzuela, junto a la Asesoría de Inspección Fiscal, ya pidió a Carabineros el desalojo, y una vez que salgan estudiaremos las acciones legales que estimemos pertinentes”, informó el abogado.

Sobre las pérdidas monetarias, agregó que aspiran que primero se aclare quienes son los responsables de estos hechos.

Situación laboral

Pese a que ellos alegan despidos en medio de una negociación colectiva, el abogado aclaró que el mismo tribunal laboral suspendió este proceso tras los incidentes de agos-



CLARO VICUÑA VALENZUELA APUNTA A RESPONSABILIDAD DE DIRIGENTES

Se querellan contra dirigentes tras 4 tomas en El Manzano

Los accesos a las obras de la cárcel están nuevamente cerrados. Pérdidas por daños ya van en los mil millones de pesos.

Esta es la cuarta vez en que hay una toma en los trabajos de la cárcel El Manzano. La última duró 21 días.

La empresa recordó que los sueldos ya fueron cancelados, los finiquitos están en notaría y la negociación colectiva está suspendida.

to, “porque de esa forma violenta era imposible llevar el proceso, y se toman la obra por cuarta vez, siendo el fin de su contrato. Se les pagó el 31 de julio su remuneración en sus cuentas y los finiquitos y sus cheques se pusieron a su disposición en una notaría. Pero una minoría no los fue a retirar y siguen en esta manifestación”, agregó el profesional.

“Claro Vicuña ha dado estricto cumplimiento a sus obligaciones con sus trabajadores. Esto se desencadenó cuando terminó la etapa 4 de la obra y se les avisó a ellos el fin de su contrato. Se les pagó el 31 de julio su remuneración en sus cuentas y los finiquitos y sus cheques se pusieron a su disposición en una notaría. Pero una minoría no los fue a retirar y siguen en esta manifestación”, agregó el profesional.

Gálvez agregó que el sindicato Sintrasar les presentó un listado de trabajadores para el proyecto de negociación colectiva, “y fuimos a un comparendo con la Inspección del Trabajo el 14 de agosto, donde determinaron que 151 personas quedaban al margen, porque no cumplen los requisitos legales para hacerlo”. Esto, porque son trabajadores por obra y no con contrato indefinido, y el sindicato presentó un proyecto de negociación colectiva en base a esa figura, lo que no corresponde.

Insistió en que la Reforma Laboral plantea un procedimiento especial para que los trabajadores

contratados por obra o faena puedan negociar, “y tienen todo el derecho de hacerlo, pero es distinta a la negociación colectiva arreglada, donde hay derecho a huelga y a fuero, y pueden negociar si la obra tiene más de 12 meses. Pero lo hicieron mediante la negociación colectiva arreglada, lo que no corresponde por los contratos colectivos de sus afiliados, y no entendemos por qué los dirigentes hicieron eso. Ahí hay una confusión y es importante aclararlo”.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
contacto@diarioconcepcion.cl

Ciudad

La muerte del menor de 12 años

Habría sido producto de una riña de narcotraficantes. Por ello, se solicitó aumentar la vigilancia policial en la zona.

Tras la balacera registrada el viernes en el sector Leonera de Chiguayante, que dejó como saldo a un menor muerto, identificado como Piero Riquelme, el municipio local presentó una querrela criminal contra quienes resulten responsables del crimen.

La abogada del municipio, Valeska Benavides, dijo que como Oficina de Seguridad Pública "nos vemos en la obligación de presentar esta querrela criminal con el objeto de perseguir la responsabilidad de todos aquellos que resulten responsables en calidad de autores, encubridores y cómplices por los delitos de homicidio del menor de 12 años y por los delitos de disparos en la vía pública que son hechos que preocupan a sobre manera a la comunidad".

La profesional detalló que la querrela, la primera en el año de este tipo, permite solicitar diligencias especiales como órdenes de investigación amplias para la Brigada de Homicidios y, además citar a tomar declaraciones a tres personas.

La presentación de la querrela, que se realizó en el Juzgado de Garantía de Chiguayante, permitirá develar si el caso está relacionado con tráfico de



SE CITARÁ A tres personas a declarar.

Presentan querrela por homicidio en Chiguayante

drogas, lo que según el alcalde, Antonio Rivas, pudo ser el trasfondo de lo asesinado y agregó que urge mayor presencia policial, por lo que lamentó que la Policía de Investigaciones (PDI) haya pospuesto la instalación de una brigada en la comuna.

Las primeras medidas adoptadas

tras el hecho consistieron en aumentar la presencia de Carabineros en puntos conflictivos debido a la reiteración de disparos durante la noche.

La investigación está en manos de la PDI junto a la Fiscalía, pesquisas que se mantienen en reserva para no entorpecer su éxito.

Centro de Adultos Mayores recibirá recursos del Senama para funcionar

El Centro Integral para el Adulto Mayor (Ciam), iniciativa pionera de Concepción, busca promover el envejecimiento activo y autocuidado de uno de los grupos más sensibles de la población.

Debido a su enfoque de atención y el éxito en su funcionamiento, el Servicio Nacional del Adulto Mayor (Senama) le otorgó al establecimiento la categoría de Centro Diurno, pasando a ser uno de los 28 que existen a nivel país.

La designación como Centro Día garantiza que el Ciam, recibirá financiamiento y asesoría técnica de Senama durante 6 meses. De esa manera, el recinto entregará prestaciones socio-sanitarias de apoyo a adultos mayores con dependencia leve y situación de vulnerabilidad sin salgan de su entorno cercano, realizando servicios de apoyo a la familia o cuidadores informales, charlas con temáticas psico-gerontológicas y trabajo intersectorial con organismos de salud.

Álvaro Ortiz, alcalde de Concepción, dijo que el lugar beneficia a 300 adultos mayores (...) Estamos felices porque cada peso que se ha invertido aquí, se transforma en más y mejor calidad de vida para sus usuarios, los que se han redescubierto, encontrando que tienen aún mucho que aportar a la sociedad".

El director regional de Senama, José Fernández dijo que "más allá



del concepto técnico que significa que el Ciam pase a ser un Centro Diurno de Senama, nos quedamos con los testimonios de los usuarios de este recinto, los que pudieron mostrar sus avances y trabajos que realizan al asistir aquí de manera regular".

La directora DAS Concepción, Rosario Bustos, detalló que "los recursos que llegarán desde Senama nos permitirá financiar el recurso humano, donde todo aporte que llega desde nivel central es bienvenido", dijo y agregó que la experiencia ha sido positiva por lo que la actual administración asumió el compromiso de instalar otros Ciam en Lorenzo Arenas y Pedro de Valdivia, donde se aprovecharían las antiguas dependencias de los Cesfam como infraestructura base.



Presenta:

Debate Presidencial de la prensa escrita 28 de septiembre / 19:30 horas



PRESIDENCIAL

EN EL MARCO DEL XXVII ENCUENTRO DE DIARIOS REGIONALES
Transmiten en vivo desde el Congreso Nacional, UCV-TV, Arcatel, TV Senado.

@ANPChile @ANPcl

www.anp.cl

#DEBATEANP2017

RESULTADOS

SORTEO N° 2.003
FECHA: 24 / 09 / 2017



01 03 05 06 08 11 13 15 17 18 21 23 24 25

Categorías KINO	Total Categoría	Cantidad de Ganadores	Premio Líquido (*) por Ganador
14 Aciertos	\$ 243.899.460	0	\$ 0
13 Aciertos	\$ 8.005.827	44	\$ 178.312
12 Aciertos	\$ 10.300.000	1.030	\$ 10.000
11 Aciertos	\$ 18.202.000	9.101	\$ 2.000
10 Aciertos	\$ 23.431.200	39.052	\$ 600



Categoría Número de Cartón	Total Categoría	Cantidad de Ganadores	Premio Líquido por Ganador
SÚPER PARRILLA	\$ 4.081.633	10	\$ 400.000



01 02 03 06 08 09 11 12 14 15 16 17 22 24

Categoría REKINO	Total Categoría	Cantidad de Ganadores	Premio Líquido por Ganador (*)
14 Aciertos	\$ 2.175.657.667	0	\$ 0



02 07 10 11 12 13 14 15 18 19 20 22 23 24

Categoría CHANCHITO REGALÓN	Total Categoría	Cantidad de Ganadores	Premio Líquido por Ganador (*)
14 Aciertos	\$ 405.708.502	0	\$ 0



02 03 05 06 08 09 11 13 15 16 17 18 22 25

Categoría COMBO MARRAQUETA	Total Categoría	Cantidad de Ganadores	Premio Líquido (*) por Ganador
14 Aciertos	1 Casa + 1 Auto + Sueldo de \$500.000 por 10 años (1)	0	\$ 0

(1) En caso de existir más de una apuesta ganadora en el sorteo de Combo Marraqueta, los premios correspondientes a Casa y Auto serán considerados con su valor equivalente en dinero y se repartirán equitativamente entre todas las apuestas ganadoras. Los pagos mensuales del sueldo también se dividirán y repartirán de la misma forma. Si el ganador jugó a través de Internet, no se realizará el abono del premio en su cuenta de juegos y deberá ser cobrado exclusivamente en las oficinas de Lotería en Concepción o Santiago.



Categoría CLUB KINO	Total Categoría	Cantidad de Ganadores	Premio Líquido (*) por Ganador
VIAJE A BUENOS AIRES	\$ 1.020.408	1	\$ 1.000.000

(2) 1 Viaje a Buenos Aires para 2 personas o su equivalente a \$1.000.000 líquido para el ganador. Sorteo domingo de cada semana.



Sorteo 1
03 04 06 07 08 10 11 14 15 17 18 20 21 25

Sorteo 2 - Promocional
01 02 04 06 07 10 11 13 14 15 16 18 19 22

Categoría CHAO JEFE DE POR VIDA \$500.000	Total Categoría	Cantidad de Ganadores	Premio Líquido (*) por Sorteo
Sorteo 1 14 Aciertos	Sueldo de \$500.000 Mensuales De Por Vida, Reajutable. No heredable (3)	0	\$ 0
Sorteo 2 - Promocional 14 Aciertos		0	\$ 0

(3) El premio corresponde a un sueldo de \$500.000 mensuales reajutable por toda su vida. El premio no es heredable. El monto indicado es de referencia y se calcula en base a estadísticas del INE, (Esperanza de Vida - Edad mínima legal para jugar) x 12 Meses x Monto del Sueldo. (83-18) x 12 x \$500.000 = \$390.000.000. En caso de existir más de una apuesta ganadora en alguno de los sorteos, los pagos mensuales del sueldo se repartirán en partes iguales entre todas las apuestas ganadoras de ese sorteo.



Sorteo 1
01 02 05 06 08 09 10 13 14 17 18 22 23 25

Sorteo 2 - Promocional
02 03 04 08 11 12 13 14 15 17 18 20 21 24

Categoría CHAO JEFE DE POR VIDA \$1.000.000	Total Categoría	Cantidad de Ganadores	Premio Líquido (*) por Sorteo
Sorteo 1 14 Aciertos	Sueldo de \$1.000.000 Mensuales De Por Vida, Reajutable. No heredable (4)	0	\$ 0
Sorteo 2 - Promocional 14 Aciertos		0	\$ 0

(4) El premio corresponde a un sueldo de \$1.000.000 mensuales reajutable por toda su vida. El premio no es heredable. El monto indicado es de referencia y se calcula en base a estadísticas del INE, (Esperanza de Vida - Edad mínima legal para jugar) x 12 Meses x Monto del Sueldo. (83-18) x 12 x \$1.000.000 = \$780.000.000. En caso de existir más de una apuesta ganadora en alguno de los sorteos, los pagos mensuales del sueldo se repartirán en partes iguales entre todas las apuestas ganadoras de ese sorteo.

(*) Según DS 1.114 de Hacienda, todos los premios mayores tienen una deducción de 2% a favor del Agente vendedor. Los resultados oficiales son los que Lotería entrega a sus Agentes a través de los terminales de juegos instalados en las Agencias Oficiales. El derecho a cobrar los premios caduca a los 60 días desde la fecha del sorteo.

PRÓXIMO SORTEO



SORTEO N°: 2.004 MIÉRCOLES 27/09/2017

\$5.700 MILLONES

Total estimado a repartir entre todas las categorías y juegos adicionales Kino

\$350 MILLONES

Total estimado a repartir entre todas las categorías Kino

\$2.430 MILLONES
Estimado a repartir

\$480 MILLONES
Estimado a repartir

\$390 MILLONES
Sorteo 1: Sueldo de \$500.000 Mensuales De Por Vida, Reajutable. No heredable (3)

\$390 MILLONES
Sorteo 2 - Promocional: Sueldo de \$500.000 Mensuales De Por Vida, Reajutable. No heredable (3)

\$780 MILLONES
Sorteo 1: Sueldo de \$1.000.000 Mensuales De Por Vida, Reajutable. No heredable (4)

\$780 MILLONES
Sorteo 2 - Promocional: Sueldo de \$1.000.000 Mensuales De Por Vida, Reajutable. No heredable (4)

COMBO MARRAQUETA
1 Casa + 1 Auto + Sueldo de \$500.000 por 10 años (1)

Premios al No de Cartón 10 SÚPER PARRILLAS

Club Kino
1 Viaje a Buenos Aires para 2 personas o su equivalente a \$1.000.000 líquido para el ganador. Sorteo domingo de cada semana (2)

INFÓRMATE EN DETALLE EN LOTERIA.CL Síguenos en:



Miércoles Domingo 22:30 hrs.



Economía & Negocios

INACER	
Abril-Junio	-0,7%
IPC	
Agosto	+0,2%
12 meses	1,9%
TPM	
Desde 18/05/2017	2,50%

UNIDAD DE FOMENTO	
\$26.649,69	
UTM SEPTIEMBRE	
\$46.693,00	

BOLSAS DE VALORES					
Ipsa	5.261,73	-0,53%	Iqpa	26.273,93	-0,50%
MONEDAS EXTRANJERAS					
Dólar Observado	\$623,85		Euro	\$746,01	
COMMODITIES					
Celulosa NBSK (US\$/Ton)	\$903,87		Cobre (US\$/libra)	\$2,91	
H. de pescado (US\$/Ton)	\$1.425		Petróleo	\$52,22	

3

días se realizará el plebiscito no vinculante, de manera presencial y online: 29, 30 septiembre y 1° de octubre.

2

sistemas a elegir en la consulta: uno basado en la capitalización individual (AFP) y un sistema de reparto solidario.

Javier Ochoa Provoste
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl

Se dice que ha sido el mayor logro de la coordinadora No + AFP, entidad que ha convocado a un plebiscito para que los chilenos elijan entre un sistema de reparto, o bien, continuar uno basado en la capitalización individual.

Esto está ocurriendo en momentos que los propios parlamentarios han criticado el hecho que el Gobierno retirara la suma urgencia al trámite legislativo de los proyectos que modifican el sistema de pensiones, produciendo inquietud y molestia entre los parlamentarios oficialistas que conforman las comisiones de Constitución y Trabajo de la Cámara, porque el Ejecutivo no ha fundamentado por qué lo hizo.

En particular, hay cuestionamientos porque el Gobierno decidió retirar la suma urgencia a la Reforma Constitucional que crea el Consejo de Ahorro Colectivo, entidad que de aprobarse, administrará la cotización adicional del 5%, aspecto fundamental de la modificación al sistema de pensiones.

Cabe recordar que la comisión de Constitución de la Cámara debió postergar el trámite de otras iniciativas en virtud de la suma urgencia impuesta por el Ejecutivo a la creación de este consejo, pero una vez despachado el proyecto desde Constitución, en general y en particular, el Gobierno quitó la urgencia y postergó la votación en sala de la Reforma Constitucional, cuestión que a juicio del presidente de la instancia, Fuad Chahín, no ha sido explicada.

El plebiscito

El vocero de la coordinadora, Luis Mesina, reconoció que la organización de un plebiscito nacional exige una movilización y organización realmente importante, que les permitiría reforzar las voluntades en torno al movimiento NO + AFP.

Un plebiscito serio, añadió, exige algunas garantías básicas para asegurar la credibilidad de sus resultados, tales como padrones electorales y observadores nacionales e internacionales independientes.

“El Plebiscito es una apuesta que debemos evaluar permanentemente. La concreción del mismo, siempre dependerá de la capacidad de convencer con las armas de



ROMILIO PASMIÑO G.

ONLINE Y PRESENCIAL 29-30 DE SEPTIEMBRE Y 1° OCTUBRE

En tres días parte el plebiscito de la coordinadora No+AFP

Economistas analizaron los alcances de esta inédita consulta que pide pronunciarse a favor de la aseguradoras o un sistema de reparto solidario.

la razón a los que no logran comprender el alcance de este desafío, así como también a aquellos que legítimamente no lo vislumbran como parte de un proceso movilizador. Ese es el desafío”, apuntó Mesina.

¿Solución de fondo?

El economista del Centro de Estudios de Corbiobio, Ariel Yévenes, sostuvo que la consulta implica el surgimiento de propuestas alternativas a lo existente, lo que, en cualquier caso, demanda un

análisis bastante profundo, que exige a lo menos mirar por una parte los cambios demográficos que Chile enfrenta y que tiene en el envejecimiento de la población una de sus principales aristas, a lo que se agrega el incremento en la esperanza de vida que se ha logrado y los niveles de rentabilidad de los ahorros asociados a las inversiones, que también se han visto acotados, con la complejidad que significa esto último.

El economista sostuvo que este aspecto no sólo es un factor que

afecta a Chile en particular, sino que constituye un elemento que se ha dado a nivel mundial, conforme incluso a crisis económicas internacionales que cada vez más seguido afectan a la economía mundial, expresó.

No es vinculante

El académico de Ingeniería Comercial, de la Universidad San Sebastián, Javier Irarrázaval, recordó que los resultados de este plebiscito no son vinculantes.

“Hay una serie de diferencias en-

tre ambos sistemas, pero en términos generales, el sistema actual es más flexible que el de reparto (más flexible en el monto del ahorro, en las alternativas de inversión, en la edad de jubilación, en las opciones de recibir los ahorros una vez jubilado, y en la posibilidad de herencia, entre otros aspectos). Esa mayor flexibilidad es reflejo de la mayor libertad que el titular de los ahorros previsionales tiene en un sistema en relación al otro”.

Además, los principales problemas que tiene el sistema actual (baja edad de jubilación, largas lagunas previsionales y bajo porcentaje de cotización) no serían solucionados simplemente por migrar al sistema de reparto, aseguró.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

PubliNota

15 AÑOS DE LOS MULTIFONDOS

En septiembre del año 2002, durante el gobierno de Ricardo Lagos, se dio inicio a los multifondos en las AFP, un gran avance en la gestión de los fondos de pensiones, al pasar de sólo dos fondos, los actuales C y E, a las 5 opciones que conocemos hoy.

El cambio fue muy necesario para los nuevos tiempos de inversiones, pues tras casi un poco más de 20 años desde que se había iniciado el sistema de capitalización individual, existía la necesidad de nuevas opciones de inversión para poder ir por mayores rentabilidades para los fondos de pensiones. Recordemos que desde la creación del sistema siempre existió el actual fondo C, para luego ser acompañado por el fondo E desde mayo del año 2000.

Según un estudio de Econsult, el cambio a 5 opciones de inversión significó un aumento de US\$ 18.500 millones, o dicho de otro modo, sobre un 9% de valorización, lo que en el largo plazo implica un aumento de pensión de un 30%, similar al aumentar la tasa de cotización de un 10% a un 13%.

En promedio, las rentabilidades reales durante los 15 años de los fondos A, B, C, D y E han sido de 6,59%, 5,59%, 5,11%, 4,56% y 3,87% respectivamente, lo que avala la estrategia sugerida de mirar los fondos al largo plazo, donde los más jóvenes deben tomar los fondos riesgosos para ir disminuyendo el riesgo a medida que se acercan a su edad de pensión.

Los 15 años de los multifondos no han estado exentos de dificultades, siendo la principal de ellas la llamada "Crisis Subprime" del año 2008 que desvalorizó el fondo A en casi un 40%, y al resto de los multifondos en porcentajes importantes. Lo importante, sin embargo, es que los multifondos salieron airosos de dicha crisis financiera, respondiendo a los supuestos de riesgo y rentabilidad en el largo plazo.

Los desafíos para los multifondos para los próximos años no son menores, pues mantener esas buenas rentabilidades no será nada fácil.

En primer lugar, es necesario emprender una profunda educación previsional sobre cómo funcionan los multifondos para que todos puedan comprenderlo, pues muchos van y vienen de uno a otro buscando mejores rentabilidades cuando en realidad logran lo contrario.

Y, en segundo lugar, también es necesario comprender cómo funcionan -y no atacar desde el desconocimiento- las comisiones de intermediación, mal llamadas "comisiones fantasma", pues gracias a ellas se logran mayores rentabilidades en el exterior.

Finalmente, es importante ampliar la opción de inversión directa de los multifondos, como lo será con los fondos de infraestructura, pero también en una mayor restricción de los fondos riesgosos a medida que el cotizante se acerca a su edad de pensión.

Previsión y Finanzas Personales

Hoy a las 13.30 horas en Radio Universidad de Concepción, 95.1 FM

y www.radioudec.cl.

Con la conducción del periodista Eduardo Unda Varela y los

especialistas Cristian Muñoz Ungerer y Eduardo Jerez Sanhueza.



Cristian Selman Soto
Académico Plan Común Ingeniería
Universidad San Sebastián

UNIVERSIDAD SAN SEBASTIÁN

LOS EFECTOS DE UN JUEGO DE ESTRATEGIAS

COREA DEL NORTE VERSUS EE.UU: LAS RAZONES DETRÁS DE UNA LOCURA

Lo más difícil es entender las provocaciones que ha hecho el país asiático a través de sus pruebas nucleares y lanzamiento de misiles. ¿Qué gana con ello, además del estrangulamiento económico que le imponen las cada vez más pesadas sanciones internacionales?



En las últimas semanas, el intercambio de misiles y twitters entre Kim Jong Un y Donald Trump se ha intensificado. Mientras el líder del país asiático continúa poniendo a prueba sus cohetes (y los nervios del resto del mundo) el presidente de la superpotencia ha prometido la destrucción total de Corea del Norte si es que la seguridad de América es puesta en riesgo.

Dada la capacidad balística de ambos países, una confrontación bélica, significaría la aniquilación total de Corea del Norte, así como un daño incalculable a Japón y Corea del Sur, blancos que están al alcance de la mano de Kim Jong Un, si es que decidiera apretar "El botón de la destrucción" como respuesta a un ataque del país americano.

Así las cosas, la vida de millones de personas penden del criterio y cálculo del líder autócrata de una nación pequeña, pobre y militarizada y del presidente de la mayor potencia del mundo, a quien se le acusa de ser emocionalmente inestable, narcisista y vengativo. ¿Cómo llegamos hasta aquí? ¿Es que la ciencia y la tecnología que coronan el progreso del siglo XXI terminarán al servicio de fuerzas irracionales que, como en un acto de reciclaje, nos devolverán al mundo de las bestias?

The Madman Theory o un loco racional

Probablemente, lo más difícil en este conflicto es entender las temerarias provocaciones de Corea del Norte, a través de sus pruebas nucleares y lanzamiento de misiles. ¿Qué gana con ello, además del estrangulamiento económico que le imponen las cada vez más pesadas sanciones internacionales?

Pues bien, para comprenderlo, tenemos que ver esta disputa como un juego de estrategia, donde en el caso de Corea, el fin último es la sobrevivencia del régimen. ¿Es el desarme a cambio de la paz la mejor opción para mantener al régimen con vida? Bajo la perspectiva de sus líderes, seguramente no: renunciar a su programa nuclear para hacer la paz, podría significar el fin, tal cual ocurrió con la Libia de Muammar Gaddafi, quien renunció a sus pretensiones nucleares, para tiempo después caer derrocado por grupos opositores, con la participación de la comunidad internacional. Desde ese punto de vista, la agresividad se convierte en la única opción para un sistema de gobierno que legitima su poder interno sobre la base de un estado de guerra permanente.

De hecho, varios economistas expertos en lo que se conoce como Teoría de Juegos, así como científicos políticos, están

de acuerdo en que las provocaciones militares de este país, para no mencionar actos derechamente bárbaros (como la ejecución de un Tío de Kim Jong Un, o su eventual participación en el asesinato de un medio hermano) sirven al propósito de mostrar al gobierno como uno completamente irracional, por lo tanto imprevisible y dispuesto a todo, incluido el suicidio colectivo. Esta es The Madman Theory o la Teoría del Loco que, paradójicamente, desarrolló el presidente de EE.UU. Richard Nixon en la guerra fría.

Nixon dejaba que se corriera el rumor de su inestabilidad emocional, capaz de llevarlo a cualquier locura, como apretar el botón nuclear, si es que era presa de un ataque de furia. De esa manera, su fama de impredecible obligaba a actuar con cautela a las autoridades soviéticas, rivales de la época. En el caso norcoreano, esta irracionalidad suicida que amenaza a Estados Unidos con hundir todo su territorio bajo el agua o "domesticar con fuego al viejo chocho estadounidense mentalmente desquiciado", sería completamente lógica (además, aprovecha la incómoda posición de China, que pese a mirar con malos ojos a Kim Jong Un, no puede debilitarlo, ni permitir que lo debiliten, porque el colapso del régimen norcorea-

no implicaría tener como vecina a una Corea unificada, bajo la influencia económica y militar norteamericana).

Conclusión: ¿The Mad Men Theory?

Así planteadas las cosas, el asunto es muy complejo. Si Kim Jong Un es un loco suicida dispuesto a realizar, como ha prometido, un ataque preventivo a Estados Unidos, el desarrollo de su poder nuclear (algo que para los expertos es inevitable) podría significar en el futuro la pérdida de millones de vidas en el país del norte, por lo cual sería tentador atacarlo ahora, aunque eso significara la pérdida de muchas vidas civiles, especialmente en Japón y Corea del Sur (además de la propia Corea del Norte).

Por otro lado, si esta postura agresiva está racionalmente formulada, sólo para mantener con vida al régimen a través de negociaciones que impliquen su reconocimiento y (por lo tanto su consolidación), no deja de ser menos peligrosa. Cualquier error de cálculo, cualquier señal mal dada, podría conducir a lo innombrable.

Además, aunque se pueda asumir por ahora que Kim Jong es racional, ¿qué garantiza que en el futuro, cuando sea más viejo, o esté en su lecho de enfermo, lo seguirá siendo? ¿Y qué

hay de Donald Trump? Después de todo, el mismo ha reconocido, incluso antes de ser presidente, que como nación Estados Unidos debiera ser imprevisible ante sus enemigos. Y si él mismo se ha jactado de serlo, siguiendo la Teoría del Loco, a fin de mantener en vilo a sus rivales, ¿quién hará en este juego el papel del cuerdo?

Ahora bien, como ambos problemas, Cambio Climático y las tensiones entre EEUU y Corea, son demasiado complejos, dejaremos de lado el primero para concentrarnos en el último. La alternancia frenética entre noticias sobre huracanes golpeando el Caribe y Estados Unidos por un lado, y el nuevo lanzamiento de un misil por parte de Corea del Norte seguido de discursos beligerantes de Donald Trump, amenazando con la destrucción total de aquel país por otro, lleva a preguntarnos si estos gobernantes son racionales.

O en inglés "The March of Folly" es el título de un libro de Barbara Tuchman (1912 - 1989), historiadora estadounidense ganadora de dos premios Pulitzer. En el texto la autora nos ofrece distintos episodios históricos que, bajo su prisma, exhiben un mismo patrón de conducta: la sorprendente capacidad de los gobernantes para llevar a cabo políticas que, a la larga, atentan contra sus propios intereses y, sobre todo, contra los intereses de la población. A modo de ejemplo, Tuchman describe la tozudez de los gobernantes de Estados Unidos para inmiscuirse bélicamente en Vietnam, pese al consejo de la mayoría de sus expertos militares. Aunque, claro, es discutible la idea de que los políticos o gobernantes puedan tomar decisiones que atenten contra sus propios intereses (es más común pensar lo contrario), eventos actuales y de alto impacto, como el Cambio Climático o las tensiones en la Península de Corea, hacen de la marcha de la locura una hipótesis que vale la pena analizar.

Economía & Negocios

PARA SHOPPERS (COMPRADORES) SELECCIONADOS EN CONCEPCIÓN

App ofrece ingresos desde \$ 600 mil al mes

Sirve para comprar online el pedido del supermercado y recibirlo en el domicilio en una hora. Partió hace un mes y ya están reclutando personas mayores de 18 años.

Edgardo Mora Cerda
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

Desde los \$600 mil al mes y más son los ingresos que pueden obtener los shoppers o compradores asociados a la App Cornershop que desde hace un mes llegó para operar en Concepción.

“Cada cierto tiempo, la empresa está buscando sumar a nuevos ‘shoppers’ (personas encargadas de ir a comprar las cosas para luego ir a dejarlas al cliente), quienes deben tener más de 18 años. Se buscan constantemente tanto para tiempo completo y medio tiempo, y para distintos turnos to-

dos los días de la semana. De acuerdo a la disponibilidad se puede definir el mejor horario para ambas partes. Hoy un shopper full time de Cornershop puede ganar más de \$600 mil al mes”, afirmó Daniel Undurraga Ingeniero civil y CEO de Cornershop.

Requerido acerca de cuándo y cómo se lleva a cabo el proceso de selección de personal, Undurraga respondió: “ya estamos reclutando en Concepción, hay que postular en cornershop.cl/shoppers, es súper sencillo”, aseguró.

En relación a las proyecciones del negocio el CEO de Cornershop

señaló además que “la aplicación está disponible hace un mes y está creciendo muy bien, esperamos consolidarnos como el supermercado online más grande de la Región Bío Bío”.

Forma de Operación

La aplicación está revolucionando la forma de hacer los pedidos del supermercado a domicilio en Latinoamérica, al ser un comprador personal experto quien selecciona los productos que el cliente pide a través de la app de una o varias tiendas a la vez, y entrega al domicilio solicitado en 60 minutos o menos.

Los usuarios de Concepción pueden pedir sus productos favoritos de Líder, Jumbo, Varsoviense y Salcobrand. El costo de envío podrá ser gratuito al agregar un producto de una marca en campaña vigente.

En este sentido, Undurraga explicó que “el costo del envío depende de la cantidad de productos agregados al carro y de la distancia de la dirección de entrega a la o las tiendas. Además, tenemos produc-



GENTILEZA CORNERSHOP

tos en promoción que regalan envíos y una membresía (Cornershop Pop) que entrega todos los envíos gratis por 60.000 al año. En promedio del costo del envío es \$2.900”.

El servicio estará disponible en las zonas de Concepción, Chiguayante, San Pedro de la Paz, Talcahuano, Penco, Hualpén, Valparaíso, Viña del Mar, Reñaca y Concón.

Respecto del método de pago aceptado es tarjeta de crédito y la aplicación está disponible para iPhone, iPad y Android además de su versión web.

Consultado respecto de si se podrán disponer de otros medios de pago, el CEO de la App detalló que:

“esperamos aceptar tarjetas de débito y otros métodos como transferencia bancaria y bitcoin dentro de los próximos 3 a 6 meses”.

En resumen, Cornershop es un servicio que entrega tiempo libre, ya que traslada los pedidos del supermercado, una o varias otras tiendas y permite que sus clientes puedan disfrutar de hacer lo que más les gusta mientras al app se encarga de hacer las compras que sean requeridas y entregarlas en el domicilio a partir de 60 minutos.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

60

Minutos es el tiempo en que cornershop ofrece hacer entrega del pedido requerido desde la app hasta el domicilio. Adicionalmente, la aplicación ofrece ser una nueva fuente de ingresos para quienes se interesen en trabajar como compradores.

CONCEPCIÓN

chileOscopio
ZOOM CONCEPCIÓN

TENDENCIAS 2017

SINTONIZA CON
LOS CHILENOS
Y SUS NUEVOS
CÓDIGOS DE CONSUMO

Carolina Mardones F., Decana de la Facultad de Comunicaciones de la Universidad del Desarrollo y Patricio Polizzi R., Director General de Visión Humana, invitan a la presentación de la quinta versión del Estudio **CHILESCOPIO ZOOM CONCEPCIÓN**, el viernes 29 de septiembre a las 12.30 hrs. en el auditorio AI 11, zócalo en Ainavillo 456 de la UDD.

Invitación sin costo previa inscripción
al 41 268 6679 o al mail catalinacabrera@udd.cl

Cultura&Espectáculos



Destados films exhibe Balmaceda Audiovisual

Cargada de novedades e interesantes película parte hoy la edición 2017 de Balmaceda Audiovisual. El evento fílmico arranca con la exhibición de "El diablo es magnífico" (en imagen), del director Nicolás Vide-la. La proyección será antecedida del lanzamiento exclusivo del cortometraje en *stop motion* "Contrauniverso 1874", del artista local Luis Almendra.

Mañana será el turno de "Los iluminados", ópera prima de su director Sebastián Pereira. Exhibición que será antecedida por la mesa de conversación sobre el auge de los ciclos de cine íntimos en la Región, en la que participarán algunos de sus gestores.

El jueves será el turno de la cinta "Cabros de mierda", del destacado director nacional Gonzalo Justiniano. Para cerrar todo, el viernes se realizará una intensa jornada que tendrá como atracción principal la proyección de la cinta "Sapo", largometraje de Juan Pablo Ternicier y que se preestrenará de forma exclusiva para Balmaceda Bío Bío. Además se estrenará la serie de cortometrajes documentales "Territorios" de Francisco Ulloa, los cuales se sumerge en la realidad de los barrios de Coronel.

Todas las actividades de Balmaceda Audiovisual son con entrada gratuita y están programadas desde las 18.30 horas en Colo Colo 1855.

HOY A LAS 19.30 HORAS EN EL TEATRO UDEC

"Música al abrigo del carbón" funde lo local con sonido docto

RENÉ ULLOA

La idea original del músico René Ulloa -tuba de la Sinfónica UdeC- convoca a la Orquesta Armonía Juvenil de Coronel, más invitados, entorno a un repertorio marcado por la identidad carbonífera de la zona.



Eduardo Gutiérrez Figueroa
contacto@diarioconcepcion.cl

Con el objetivo de rescatar parte de nuestra identidad local, la Orquesta Armonía Juvenil de Coronel presentará hoy -a las 19.30 horas en el Teatro UdeC con entrada liberada- "Música al abrigo del carbón", concierto marcado por la temática de la explotación de este recurso y la profunda huella que dejó en el desarrollo económico y social de parte de la Región.

La presentación dirigida y encabezada por el músico de la Sinfónica UdeC, René Ulloa -aparte de ser el gestor del proyecto- cuenta con las voces de niños y jóvenes de Coronel, música incidental de la mano del compositor local Rodri-

go Durán, los textos del historiador coronelino Pedro Silva y las coreografías del ballet de Bernardita Binimelis.

Sobre estos componentes que configuran este proyecto musical cultural, Ulloa destacó que "es un concierto multidisciplinario. Hay imágenes, música, danza, canto y relatos que buscan poner en valor el patrimonio social y cultural que es el carbón. Todo lo referente a la mina, los mineros, sus familias y su cultura".

"Música al abrigo del carbón" contará además con una exposición -montada en el hall del Teatro UdeC- de elementos del quehacer minero, pertenecientes al museo Raíces de Coronel.

Importancia cultural

La iniciativa, preparada íntegramente por la Orquesta Armonía Juvenil, tuvo su debut a principios de este año en el sector de Puchoco en Coronel, lugar que, debido al vínculo evidente de la zona, estuvo marcado por una emotividad especial. "Habían muchos asistentes que viven todavía, que son parientes y que tienen su esposo o padres o abuelos que fueron mineros. Fue un golpe en el alma", apuntó el músico de la UdeC.

Para la dirección, la explotación del carbón y la situación de los mineros en la Región es un hecho que, históricamente, no ha alcanzado la relevancia que merece.

Más aún, resulta un hecho fundamental para gran parte de los movimientos sociales que se desarrollaron de manera posterior.

"Tiene que ver con nuestra idiosincrasia e individualismo, de no reconocer de donde venimos, de desconocer nuestra historia más oculta y mostrarnos de manera distinta", dijo Ulloa.

En ese sentido, el conjunto de artistas locales busca comenzar a incentivar estas manifestaciones arte para así rescatar y poner a reflexión la cultura histórica tanto regional como nacional.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

ROMILIO PASMIÑO G.



Todo listo para IV Festival de Danza Bío Bío

Con una pequeña muestra de lo que se verá a partir de este fin de semana, Artistas del Acero fue sede ayer del lanzamiento del IV Festival de Danza del Bío Bío, certamen organizado por el Consejo Regional de la Cultura.

"Esta instancia es producto de un trabajo asociativo y colaborativo con el mundo de la danza, y por segundo año consecutivo en alianza con el Teatro Regional del Bío Bío, iniciativa en que convergen distintos estilos que se trabajarán en distintos espacios públicos y cerrados, todos abiertos a la comunidad y de forma

Una invitación abierta para todos

Todas las actividades que contempla esta iniciativa son de carácter gratuito. Más detalles en el fanpage Festival Danza Bío Bío.

de la programación la función para compañías emergentes (jueves 5 de octubre, a las 20.00 horas en el Centro Cultural de Arauco) y la función de academias (viernes 6 de octubre a las 20.00 horas en el Centro Cultural de Tomé). Además, el sábado 30 de septiembre se realizará la presentación de compañías de trayectoria -20.00 horas- en el Centro de Extensión de la Ucsch.

Aparte de estas funciones se realizarán talleres de formación y presentaciones callejeras en distintos puntos de la ciudad, actividades que se extenderán hasta el 7 de octubre.

descentralizada", comentó Marcia Orellana, directora del Consejo Regional de la Cultura.

En este sentido, se destacan den-

Sociales

Homenaje a la Independencia y Glorias del Ejército



HÉCTOR SAN MARTÍN y Ricardo Fredes. **JORGE JIMÉNEZ** y Jorge Sverlij. **MARCIA SALGADO** y Luis Marín.

En las dependencias del Club Concepción, se realizó el tradicional homenaje a la Independencia Nacional y Glorias del Ejército. En esta oportunidad, se contó con la presencia del comandante de Operaciones Terrestres, general de división Luis Farías Gallardo y clubes de rotarios de la ciudad.



HÉCTOR MONTOYA y Raxana Riffo.



EDUARDO ROZAS, Magaly Cerda y Arturo Cabello.



JORGE FIGUEROA, José Durán y Renato Sepúlveda.

30 SEPT 23 hrs.

FIESTA W01

CON **JORGE AEDO**

La mejor música de los 80' y 90'

TEATRO TRIBUTO PINK FLOYD 06 OCTUBRE

FIESTA EMOJI 06 OCTUBRE

FIESTA TRIBUTO U2 07 OCTUBRE

MC MARINA CLUB DISCOTHEQUE
marinadelsol.cl

08 OCTUBRE 23 Hrs.

Night FEVER 70 - 80's

¡Volvamos a bailar éxitos inolvidables!

MC MARINA CLUB DISCOTHEQUE
marinadelsol.cl

Deportes



ROMILIO PASMIÑO G.

UdeC cerró seguidilla de amistosos en Villarrica

Dos derrotas y un triunfo fue el balance del Básquetbol UdeC en su paso por Villarrica, preparándose para el inicio de la Liga Nacional. Partió con ajustada caída 74-75 a manos de la UC, luego logró un buen triunfo 86-81 sobre Leones de Quilpués y cerró con feo revés

por 59-85 frente a Las Ánimas. "Se notó el desgaste y nos pasaron por arriba", comentó el técnico Santiago Gómez.

Los universitarios arrancarán este sábado una nueva aventura en la LNB enfrentando a Español.

Paulo Inostroza
paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl

Estuvo recién en Colombia, donde Chile obtuvo el segundo lugar en los Juegos Universitarios Suramericanos 2017. El seremi regional del Deporte, Leonardo Baño, habló del evento que esta vez convocó cerca de 500 deportistas y se realiza desde 2004. Con una sonrisa grande, luego de ser informado que el próximo anfitrión será Concepción. "Y pretendemos agregar varios deportes que en esta ocasión no estuvieron y llegar al doble de jóvenes compitiendo. Imagínate la envergadura de esto", señaló justo antes de tomar el avión.

La Federación Nacional Universitaria de Deportes (Fenaude) postuló ante la Confederación Sudamericana (Cosud) para adjudicarse la próxima organización y lo logró gracias a sus antecedentes en eventos anteriores, méritos y avales presentados. Baño comentó que "Concepción está muy bien calificado por haber organizado de muy buena forma la Copa América, Juegos de la Araucanía y haber recibido nacionales escolares y otras competiciones. El desafío es lindo y grande, por la magnitud, pero sabemos que esta Región está preparada. Bueno, ahora tendremos que empezar a planificar varias cosas con anticipación".

Sumar deportes

La primera versión de los Juegos Suramericanos Universitarios se realizó el 2004, justamente en Concepción, con la participación de 8 países y más de 500 deportistas. Esa vez, la UdeC, Universidad del Bío Bío y la Ucsu recibieron a los competidores. La de 2019 será la sexta versión de un evento que ha visto la luz intermitentemente, pero ha vuelto a tomar fuerza hace unos años.

Baño señaló que "a mediados del próximo año ya deberíamos tener definidos los deportes que incluiremos en esta nueva versión. Funciona de esta forma: uno hace una invitación a las distintas federaciones de los países para que participen en cada deporte y, si no hay quorum, ese deporte queda fuera. Por ejemplo, en Colombia, no se hizo básquetbol. Nosotros pretendemos incluir atletismo, natación, vóleybol y otros deportes que consideramos importantes y que tenemos infraestructura para recibirlos".

En ese sentido, agregó que "las



ROMILIO PASMIÑO G.

EVENTO CONVOCARÁ CERCA DE MIL DEPORTISTAS

Concepción abre brazos al Sudamericano universitario

Luego del reciente segundo lugar obtenido en Colombia, seremi del Deporte, Leonardo Baño, oficializó que el 2019 será el turno penquista para organizar esta gran justa.

universidades ponen sus propias instalaciones y en nuestra zona son de primer nivel. Ahora, si necesitan el estadio Ester Roa o La Tortuga para alguna disciplina, desde luego que estarán a disposición. Es un gran evento, pero sé que no nos va

a quedar grande".

Segundo lugar

En los recién terminados Juegos Universitarios Suramericanos, el primer lugar fue para Colombia, dueño de casa. Segundo llegó Chi-

le, por una diferencia mínima.

Baño relató que "la diferencia fue de apenas un oro y estuvimos a punto de lograrlo en el fútbol de hombres, donde teníamos un muy buen equipo, que eliminó a Brasil en semifinales. Bueno, se notó ese

desgaste y Argentina nos ganó la final. Más allá de eso, el balance es muy positivo y estando acá pude apreciar el tremendo nivel de los deportistas que aquí asisten. Son deportistas de elite, que están estudiando, pero uno ve el fútbol o el balonmano y es otra cosa. Chile envió una delegación de 90 deportistas y conseguimos hartos oros y podios. Ahora, el desafío será llegar primeros en Concepción".

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl



ARCHIVO

"No pensamos en tres puntos menos"

Naval marcha quinto, suma seis fechas invicto y derrotó con claridad -más allá del 1-0- al poderoso Santa Cruz. Todo bien, salvo por los sueldos de agosto, aun impagos, y los rumores sobre una posible pérdida de tres puntos.

El técnico Patricio Almendra comentó que "claro que es un tema que nos preocupa. Son inconvenientes de un club que tiene la planilla más baja de la división y pelea de igual a igual con planteles que se armaron para subir, como Melipilla o Santa Cruz. No olvidemos que estuvimos cerca de no participar,

Visitando al duro Melipilla

Naval visitará este sábado a Melipilla, a las 18 horas, buscando alargar su racha a siete juegos invicto.

justamente, por dificultades económicas. El equipo anda bien y prefiero que nos preocupemos de eso. Acá en el camarín no pensamos en tres puntos menos".

Sobre el buen nivel de sus dirigidos agregó que "sabíamos que el inicio sería difícil. Nos pillamos participando de golpe y los muchachos tomaron esa responsabilidad. Estoy orgulloso del hambre deportiva que tienen, aunque todavía no hemos logrado nada. La tabla está muy corta todavía y, así como estamos a dos puntos de sublíder (Santa Cruz), también estamos a solo dos partidos del último (Osorno). No te puedes dormir. Lo bueno es que Naval está haciendo buen fútbol y hay que seguir en eso. Queda mucho y lo sabemos".

Deportes

Huachipato se aleja otro poco del descenso

Un revitalizador triunfo cosechó Huachipato este domingo en el CAP. El equipo acerero, derrotó por la cuenta mínima a Deportes Iquique y respira al revisar la tabla del descenso. Ahora, supera a 3 equipos y está a 4 puntos del foso.

El partido dirigido por el juez central Francisco Arrué, se vio marcado por las escasas llegadas de ambas escuadras donde el gran nivel de los porteros evitó la apertura de la cuenta.

El único gol del partido, lo anotó el delantero paraguayo Jorge Ortega, luego de recibir una gran habilitación del volante César Valenzuela y eludir al meta del conjunto nortino Bryan Cortés.

El encuentro que cerró la séptima fecha se jugó en el Estadio CAP de Talcahuano y significó no solamente la suma de tres puntos para la escuadra dirigida por César Vigevani, si no que también el alejarse momentáneamente de los últimos lugares de la tabla de coeficientes.

Respecto al partido, el volante del equipo siderúrgico César Valenzuela, analizó el triunfo y valoró los tres puntos. "Lo que más se destaca es el triunfo. Lo principal era ganar para salir de la parte baja de la tabla y así poder trabajar con tranquilidad durante la semana, afirmó.

Cabe destacar que Huachipato ocupa el lugar número 13 de la tabla de coeficientes con 43 puntos, a tan sólo 4 del último, que es Santiago Wanderers con 39 unidades.

Respecto a los otros resultados que se dieron en la fecha, Valenzuela indicó que "sabíamos que teníamos que ganar sí o sí. Con el triunfo de Curicó todo se complicaba pero para nuestra fortuna pudimos sacar esto adelante y, de ahora en más, trabajar para que se nos sigan dando los resultados en el futuro".

Pensando en los próximos cotejos, el mediapunta del equipo 'negriazul', apuntó a la dura batalla que se está dando en los puestos bajos de la tabla y la dificultad que conllevará esta lucha de cara al final del torneo.

"No se viene nada fácil lo que queda de año, pero estamos tranquilos y trabajaremos duro para lograr ambos objetivos", indicó el número 8 del equipo.

Huachipato sumó su segunda victoria en el Campeonato de Transición y con esto cortó una mala racha de tres derrotas seguidas, mientras que Deportes Iquique quedó relegado a la catorceava posición y llegó a cuatro encuentros sin conocer la victoria.

El próximo partido del cuadro acerero será éste miércoles 27 de septiembre contra Unión San Felipe, válido por la vuelta de cuartos de final de la Copa Chile MTS.

OBITUARIO



Oscarito: Te has dormido en los brazos de nuestro Padre, junto a Él ilumina a todos los que te quieren y te acompañaron en tu vida querido sobrino y primo, Sr.

OSCAR LUIS SUTTER URIARTE (Q.E.P.D)

Su velatorio se está realizando en la Parroquia San Agustín (Castellón 284, Concepción), y su funeral será hoy después de una misa a las 13:30 Hrs., saliendo el cortejo al Cementerio General de Concepción.

Maria Ines Godoy Jimenez y Familias Molina Uriarte, Uriarte Reyes y Ruiz Uriarte

Concepción, 26 de septiembre de 2017.



Porque Dios nos regaló su maravillosa presencia en nuestras vidas, hoy lloramos y comunicamos la partida de nuestro amado esposo, padre y tata, Sr.

OSCAR LUIS SUTTER URIARTE (Q.E.P.D)

Su velatorio se está realizando en la Parroquia San Agustín (Castellón 284, Concepción), y su funeral será hoy después de una misa a las 13:30 Hrs., saliendo el cortejo al Cementerio General de Concepción.

Carmen Valdes Sepulveda. Loreto y Oscar Sutter Valdes. Gaby, Josefina, Matias, Antonia, Abril y Federico.

Concepción, 26 de septiembre de 2017.



Ahora voy Señor, recíbeme mi Dios. Ha fallecido nuestro querido tío, Sr.

OSCAR LUIS SUTTER URIARTE (Q.E.P.D)

Su velatorio se realiza en la Parroquia San Agustín. Su funeral será hoy, después de una misa a las 13:30 hrs., saliendo el cortejo al Cementerio General de Concepción.

Familia Arraya Marisio

Concepción, 26 de septiembre de 2017.



Ha partido en primavera, entre colores y trinos a los brazos del Buen Dios Padre nuestro querido tío y tíoabuelito, Sr.

OSCAR LUIS SUTTER URIARTE (Q.E.P.D)

Su velatorio se está realizando en la Parroquia San Agustín (Castellón 284, Concepción), y su funeral será hoy después de una misa a las 13:30 Hrs., saliendo el cortejo al Cementerio General de Concepción.

Walter Marisio, Jessica Briones e hijos; Camila, Italo y Maria Cristina Marisio Briones

Concepción, 26 de septiembre de 2017.



Se ha dormido en la paz del Señor mi querido hermano, Sr.

OSCAR LUIS SUTTER URIARTE (Q.E.P.D)

Su velatorio se realiza en la Parroquia san Agustín. Su funeral será hoy, después de una misa a las 13:30 hrs saliendo el cortejo al Cementerio General de Concepción.

Cristina Sutter Uriarte

Concepción, 26 de septiembre de 2017.



Señor, estoy aquí porque quiero hacer tu voluntad. Ha fallecido nuestro querido tío, Sr.

OSCAR LUIS SUTTER URIARTE (Q.E.P.D)

Su velatorio se realiza en la Parroquia san Agustín. Su funeral será hoy, después de una misa a las 13:30 hrs, saliendo el cortejo al Cementerio General de Concepción.

Familia Alvarez Marisio

Concepción, 26 de septiembre de 2017.



"El que cree en mí aunque muera vivirá". Con gran pesar comunicamos el fallecimiento de nuestra querida madre, hermana, tía, suegra, abuelita y bisabuelita, Sra.

MARÍA EDITA BETANCOURT CIFUENTES (Q.E.P.D)

Su velatorio se realiza en la Parroquia La Merced. Su funeral será mañana, después de una misa a las 10:30 hrs., saliendo el cortejo al Cementerio General de Concepción.

Familia Repiso Betancourt

Concepción, 26 de septiembre de 2017.

CLASIFICADOS

JUDICIALES Y LEGALES

Por robo cheques series S01 N° 8, 9 y 10 cuenta corriente 10230208121 de Banco Falabella, quedan nulos por aviso correspondiente.

publique **AQUÍ**

Cochrane 1102
CONCEPCIÓN
www.diarioconcepcion.cl
Fono: 2232200

Al fin le Achunté \$2.000.000
SUELDAZOS 1, 5, 10 y 20 Años

ESTE MIÉRCOLES 27 SEPTIEMBRE SORTEO N°43

\$2.410 MILLONES

Total estimado a repartir entre todas las categorías y juegos adicionales Al fin le Achunté. Incluye opciones promocionales.

RESULTADOS 24 SEPTIEMBRE SORTEO N°42*
POZO MILLONARIO
03 09 11
12
25
26 30
N° de la Suerte 1

PRÓXIMO SORTEO SORTEO N° 2.341 DOMINGO 01 DE OCTUBRE DE 2017
\$2.000 millones

MONTO ESTIMADO A REPARTIR ENTRE TODOS LOS PREMIOS DE BOLETO

Los resultados oficiales son los que Lotería entrega a sus Agentes a través de los terminales de juegos instalados en las Agencias Oficiales. El derecho a cobrar los premios caduca a los 60 días desde la fecha del sorteo.

CONCURSO NACIONAL DE **ESCULTURA**

UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN | 100 AÑOS

BASES EN: www.udec.cl / www.extensionudec.cl

Entretención & Servicios

Santoral: Cosme, Damián

EL TIEMPO

HOY **6/16**

MARTES 7/15 MIÉRCOLES 7/14 JUEVES 8/13

LOS ÁNGELES 2/17

RANCAGUA 9/28

TALCA 5/19

SANTIAGO 9/28

CHILLÁN 3/18

ANGOL 2/18

TEMUCO 0/17

P. MONTT 2/12

RADIACIÓN UV

RIESGO	TIME*	ÍNDICE
EXTREMO	10	11 o más
MUY ALTO	25	8 A 10
ALTO	30	6 A 7
MODERADO	45	3 A 5
BAJO	60 o más	0 A 2

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

VIVE GRANDES EXPERIENCIAS
Variedad, Seguridad y Diversión
▶ Visítanos a un costado de Casino Marina del Sol

TELÉFONOS

- Ambulancias: 131
- Bomberos: 132
- Carabineros: 133
- Investigaciones: 134
- Fono Drogas: 135
- Inf. Carabineros: 139
- Fono Familia: 149
- Inf. Toxicológica: 2- 635 3800
- V. Intrafamiliar: 800 220040
- Delitos Sexuales: 565 74 25
- Defensa Civil: 697 16 70
- Fono VTR: 600 800 9000
- Fono Essbio: 600 33 11000
- Fono CGE: 600 -777 7777

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN

Cruz Verde
• O'Higgins 801

SAN PEDRO

Farmaexpress
• Camilo Mori 1086, Local C

CHIGUAYANTE

Cruz Verde
• Manuel Rodríguez 925

TALCAHUANO/HUALPÉN

Redfarma
• Las Amapolas 68, Los Cóndores

PUZZLE

ODIOSO HUECO ASUNTO AMARRAR VIBRAR ENCENDIDO GRAMINEA AMERICANA

CESAR "PECADILLO"

SONIDO GRATO CALCE ADORNAR ESTA EN EL HIGO TIRAR

ANTEPONER MORE HAGA TESLA HIERBA MALA AJA EN CAOS 1000 EXCLAMAC.

RIO RUSO SUMELA LACAR ADMINIS-TRADOR NUEVA CIUDAD DEL PERU

ALFABETO EN ESTE LUGAR TORCIDO PUNTO EROTICO RADIO

ANTES FUE UT OXIGENO CONTONEO PLUMIFERO AREA SAMURAI S CRITICOS

PINZA MEDICA DE MODA SOCIEDAD AGRICOLA PARE U C A ARENAL

AGRAVIADO HIJO DE EVA ARGON AGRESTE OPINO U RIOJA IRAN ECO REPICA E ROS ICA ANIS

D MAS D DOMA TRAS CU "ORADOR" GITANO RN JAULA TADIO CEU REN CIAR O RALO A SNIPONES

SUDOKUS

FÁCIL

1	3	8	9	7	5	6	2
	4	2				5	3
6	7	5			2		8
	5	7			4		6
4	9	1		8		3	5
8				9		2	4
		6					9
	1	4	8	5		7	
7	2	9		4		1	5

DIFÍCIL

				3	8		
				2	4		
			7				5
4							
				6	2		9
2	7			8			4
	1	7				5	2
		4		7			1
6	2				8		3

Todo Deporte
TODOS LOS LUNES